

« Le projet Azur est une aventure écologique de 1 000 km »

Annulé l'an passé, le festival "Escales Voyageuses" revient cette année sous une forme inédite (en ligne en direct et gratuit). Ce samedi 27 mars à 14 h sera diffusé le film "Projet Azur - Nettoyer la mer Méditerranée" réalisé par l'aventurier Rémi Le Calvez alias Capitaine Rémi. L'histoire de l'Avignonnaise Anaëlle Marot qui s'est lancée l'été dernier dans un périple de trois mois, à vélo et kayak, le long de la côte méditerranéenne française, pour sensibiliser à la pollution plastique et nettoyer la mer et le rivage. Rencontre.

Comment est née votre envie d'aventure ?

« Elle est née il y a trois ans au festival "Escales Voyageuses" à Avignon. J'étais volontaire en service civique pour l'association organisatrice "Aventure et Découverte du Monde". Bénévole, j'ai participé à la préparation puis au festival où j'ai découvert de belles aventures et des personnes vraiment inspirantes. Toute l'énergie mise dans mon travail a été largement récompensée par les rencontres. Cela m'a donné l'envie de passer moi-même à l'action. Cette année de l'autre côté de la barrière, je suis heureuse de présenter ma propre aventure avec le film de Rémi Le Calvez. »

"Nettoyer la mer Méditerranée", c'est aussi un cri d'alarme ?

« J'étais révoltée par l'omniprésence du plastique en Méditerranée, et à la fois émerveillée par les paysages stupé-

fiant qu'on a ici. Le projet Azur est une aventure écologique de 1 000 km, 500 en kayak et 500 km à vélo sur le littoral de Cerbère à Menton pour organiser des collectes de déchets. Il s'agissait pour moi d'une itinérance sans assistance, en solo. Sur le site internet et les réseaux sociaux, j'avais signalé mes étapes. Beaucoup sont venus collecter les déchets, notamment les associations mobilisées pour la protection du littoral, les pêcheurs, les surfeurs, et même les usagers de la plage. »

3, 5 tonnes de déchets ramassés en 3 mois le long de la Méditerranée

Vous avez ramassé beaucoup de déchets ?

« Plus de 3,5 tonnes. Plongeurs et nageurs opéraient dans l'eau et d'autres étaient sur les plages ou les digues. Les déchets étaient caractérisés, et les données répertoriées par un proto-



Anaëlle Marot avec Rémi Le Calvez, alias Capitaine Rémi, aventurier habitant à Avignon qui a réalisé un film sur l'expédition écologique de son amie. Photo Le DL/Jean-Dominique RÉGA

cole européen ont été transmises à des associations en charge du lobbying. Ensuite nous profitions du lieu. Nous avons organisé 41 collectes avec 735 personnes et l'aide de 56 associations et 18 institutions. Je naviguais entre 2 et 5 heures par jour. Mon expédition a duré 3 mois, un mois à vélo et deux mois en kayak. Pour l'anecdote la première journée, incroyablement, j'ai eu le mal de mer ! »

Vous êtes prête à repartir ?

« Et oui je repars cet été ! Et cela a inspiré du

monde... L'idée c'est que Solène, une nouvelle aventurière, reprenne le flambeau. Elle va aller en Méditerranée en rajoutant la Corse et Minorque en Espagne. Tandis que moi je vais remonter à vélo le plus long fleuve de France, la Loire. Puis la redescendre en kayak. En fait 80 % des déchets que nous avons retrouvés en Méditerranée proviennent de la Terre. Pour la plupart ils sont acheminés par les fleuves. En fait, l'aventure peut être près de chez nous. »

Propos recueillis par Jean-Dominique RÉGA

REPÈRES

■ "Escales voyageuses", une 24^e édition gratuite, en ligne et en direct

Le 24^e festival "Escales voyageuses" a lieu du vendredi 26 au dimanche 28 mars. Crise sanitaire oblige, les douze films au programme seront projetés sur la plateforme Vimeo, accessible directement et gratuitement sur le site escales-voyageuses.org. Aucune réservation n'est nécessaire. À l'issue des projections, les aventuriers et réalisateurs présents répondront aux questions. Et les "festivaliers" auront la possibilité d'interagir via un chat.